



La Direction du Développement Durable et de la Mer du Conseil Général de Charente-Maritime a confié à l'Asinerie la gestion de chantiers en traction animale sur les ENS (Espaces Naturels Sensibles) du département. Notre équipe est amenée à intervenir sur des chantiers du département ou à faire appel à des prestataires pour les réaliser (arrachage de plantes invasives, fauches, débardage, arrachage et transport de poteaux...). En outre, l'Asinerie débute en fin d'année l'encadrement de marchés publics en traction animale.



Nous intervenons sur des formations en traction animale en partenariat avec des lycées, CFPPA ou groupements de professionnels (maraîchage, débardage, collecte de déchets...). L'Asinerie est également partenaire avec l'ESAT de Loulay pour mener des activités de maraîchage en traction animale.



Le Pôle Nature de l'Asinerie est une structure visitée (30 000 visiteurs par an) où s'effectuent de nombreux travaux tout au long de l'année en traction animale, sous les yeux des visiteurs : travaux de cours ou d'écurie, débardage, entretien de prairies (hersage), apport d'eau et de foin dans les prés, ramassage de déchets, activités diverses avec des personnes en situation de handicap... Il représente une vitrine forte auprès du grand public.



Nous organisons chaque année la journée « Anima'Terre » dédiée à la traction animale, durant les Journées du Patrimoine en septembre. En 2014 cette journée s'est déroulée en même temps que les Championnats de France d'Endurance en attelage. Notre équipe, par le biais d'ateliers pédagogiques, a sensibilisé le grand public et les équipages d'attelage présents sur le site à l'utilisation de la traction animale pour entretenir des installations équestres (travaux de cours, entretien de prairies, jardinage etc...). Environ 700 personnes ont répondu présentes à cette journée.



Environ 700 personnes ont répondu présentes à cette journée.



Le CFPPA de l'Oisellerie a obtenu l'habilitation à dispenser le **BPJEPS Attelage**, en partenariat avec Benoît Chevalier, instructeur d'attelage et ancien meneur en compétition internationale, dont l'UC de pratique aura lieu à l'Asinerie en 2015-2016.



Des cours, stages et évènements d'attelage sont régulièrement organisés à l'Asinerie. Nous organiserons les 1 et 2 août 2015 un concours d'attelage amateur.

De nombreux **débouurrages à l'attelage** ont été réalisés avec succès à l'Asinerie depuis 2012 pour des clients particuliers ou professionnels. La période automnale est propice à cette activité et plusieurs chevaux et ânes sont au débouurrage sur le site actuellement.



Nous utilisons pour nos actions internes et chantiers extérieurs des équidés poitevins (chevaux, ânes, mules) pour faire la **promotion des races poitevines**. Une de nos paires de mules et notre paire de chevaux poitevins sont qualifiés aux épreuves de traction animale au **Trophée de l'Agriculture de Paris en 2015**.



Nous sortons nos mules sur des épreuves équestres habituellement réservées aux chevaux, ce qui donne une visibilité importante à la race et suscite la curiosité et l'intérêt des cavaliers et meneurs. Notre équipe a participé en 2014 à une course d'endurance montée ainsi qu'aux **Championnats de France d'Endurance en attelage avec une attelée de 4 mules (3^{ème} place)**.



Nos six mules ont pu être remarquées à l'occasion du spectacle équestre « **L'Audacieuse** » en août 2014, tractant avec bravour et entrain la mitrailleuse allemande !



Les équidés poitevins éduqués à l'Asinerie (manipulations entre 6 mois et 3 ans, débouurrage à l'attelage en simple et multiple et à de nombreuses activités de traction animale) pourront être vendus une fois leur formation terminée, de préférence sur des sites à forte visibilité afin de poursuivre la **promotion des races poitevines dans le cadre de leur utilisation**. L'Asinerie vient d'acquérir un mulet poitevin de 6 mois qui suivra un cycle complet d'éducation à l'Asinerie. La relève est assurée !